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Pasqual Maragall, alcalde de Barcelona 

«HEMOS CONSEGUIDO POTENCIAR 
LA VIDA CIUDADANA» 

A pocas fechas de las elec
ciones, la tarea de conversar 
con el alcalde de Barcelona se 
convierte en uno de los traba
jos de Hércules. Arde la cam
paña. El convergente Trías Fa
gas pide a Barcelona, desde sus 
ostentosos carteles, que «obre 
els ulls»; Jordi Solé Tura ase
gura ser «el teu millor alcalde»; 
el aliancista Alexandre Pedros 
se presentó como «l'alternativa 
segura»; Ezquerra Republicana 
postula por Joan Hortalá, y pa
sea por las calles un elefante 
llamado «Franquello», y el Par
tido Socialista decora las calles 
con breves llamadas amarillas: 
«Vota Maragall, perqué guanyi 
Barcelona.» Por si fuera poco 
todo esto, Josep María Flotats 
y la Comedida Francesa van a 
dar el Don. Juan de Moliere 
ante la emoción barcelonesa, y 
la ciudad tiembla, porque, se
gún algunos, Julio Feo ha 
ofendido a Cataluña desde Ma
drid. 

Así es como se inició mi 
charla. 

—Ser un Maragall, nieto de 
Joan Maragall, hijo del senador 
Maragall y alcalde barcelonés, 
parece una circunstancia emo
cionante. ¿Qué se siente? 

—Soy hijo de una ciudad y 
de una familia que caminaron 
siempre juntas. Los Maragall 
hemos estado y estaremos pro
fundamente enraizados en la 
ciudad de Barcelona, y en mi 
caso viví siempre en un am
biente de amor y colaboración 
con la ciudad. Claro, este senti
miento se ha concretado en mí 
de una forma todavía más sóli
da al llegar a la Alcaldía, que 
no es más que una plataforma 
de servicio a los ciudadanos. 

—Supongo que los problemas 
barceloneses, en parte, son co
munes a todas la grandes ciuda
des. ¿Tiene Barcelona algún 
problema particular? 

—Verás, fue precisamente la 
generación de mi abuelo la que 
traspasó las murallas de la vie
ja ciudad, y ésta, al ensanchar
se, fue acumulando una serie 
de problemas que se derivan 
directamente de un crecimien
to demasiado rápido. A mí me 
Earece que esta Barcelona de 

oy se ha hecho con cierta bru
talidad creadora. 

Barcelona es una de las ciu
dades más densamente pobla
das del mundo; eso ha genera
do, por lo pronto, una grave 
escasez de zonas verdes, cierta 
degradación urbanística y una 

Í)érdida de calidad de vida de 
os barrios periféricos. Tam

bién serios conflictos de tráfi
co, porque así se fortalecieron 
hábitos nacidos de una política 
que tormentaba en exceso el 
transporte individual en detri
mento de los transportes públi
cos. Así, en una primera mira
da, es el problema barcelonés 
visto desde la Alcaldía. 

ACCESO A LOS 
EQUIPAMIENTOS 

—¿Y cómo estás enfrentán
dote a estas cuestiones? 

—Uno de los objetivos fun
damentales de este gobierno 
municipal, desde su acceso al 
Ayuntamiento en 1979, ha sido 
conseguir una Barcelona equi
librada, que permitiera el acce
so de todos los ciudadanos a los 
equipamientos sociales, la me
jora urbanística de los barrios 
y la conservación cuidadosa 

del gran patrimonio histórico 
de la ciudad. En este sentido, y 
en relación con los problemas 
concretos que antes te apunté, 
el Ayuntamiento ha adquirido 
suelo has ta un to ta l de 
3.360.878 metros cuadrados, ha 
incorporado en el programa de 
inversiones de 1981 45 actua
ciones destinadas a paliar la es
casez de espacios públicos. Un 
ejemplo es la plaza Sóller, la 
más grande de Cataluña, que 
se ha inaugurado, como tú sa
bes, hace dos días. 

Además, 20 actuaciones no 
previstas en el programa, que 
iniciamos a petición de los con
sejos de distrito. Hemos segui

do una política de conserva
ción y restauración de monu
mentos, de reutilización de 
edificios de interés artístico y 
de rahabilitación de viviendas 
y equipamientos en barrios 
viejos. 

En cuanto a las zonas ver
des, puedo decirte que las he
mos aumentado aproximada
mente en 300.000 metros cua
drados y hemos plantado cerca 
de 25.000 árboles. En otras pa
labras , hemos t e n d i d o a 
humanizar la ciudad, lo cual 
pasa, naturalmente, por una 
consideración prioritaria de los 
derechos del peatón —hemos 
puesto en funcionamiento, por 

Esta entrevista con Pasqual Maragall tuvo lugar en los 
momentos en que parte de la prensa barcelonesa y el Parti
do Convergencia i Unió utilizaban el llamado (incidente de 
Julio Feo» con fines elector alistas. De un conflicto protoco
lario que nunca debió pasar de eso, una parte de las fuerzas 
políticas catalanas derivaron a una crítica amarga, desorbi
tada y provinciana contra las instituciones del Estado. 
Incidentes violentos, muy posiblemente —aunque no pode
mos emitir juicio— promovidos por la Crida, lastimaron el 
noble prestigio de Barcelona y de la gran Catalunya. No 
deseamos, ni tenemos por qué, entrar en esa liza. Sí dar las 
gracias a Pasqual Maragall, un hombre de una estirpe 
catalana sin tacha que en todo momento ha dado muestras 
durante el incidente de prudencia, honradez, inteligencia y,-
sobre todo, de *seny», esa profunda virtud catalana del 
sentido común y la honorabilidad que todos los demás 
ciudadanos del Estado español admiramos y agradecemos. 

«Paralelamente se ha 
intentado armonizar la 
ciudad antigua, histó

rica, con la ciudad 
moderna, industrial, 
que mira al tiempo 

nuevo» 

ejemplo, ocho islas peatonales, 
vallas de seguridad en las ace
ras, semáforos sonoros para los 
invidentes— y buscado equili
brio en el acceso a los transpor
tes desde todos los barrios por 
igual. 

En cuanto a la circulación, 
además de promover la cons
trucción de aparcamientos, yo 
creo que hemos realizado un 
trabajo importante, organizan
do de manera sistemática, con 
una consideración unitaria, 
una ordenación de la ciudad 
por barrios y no por puntos y, 
finalmente, hemos creado el 
centro del control de tráfico 
urbano. ¿Otras cosas? Pues, 
respecto a la calidad de vida, el 
Ayuntamiento ha creado 16 
centros cívicos en los barrios, 
cuatro más que están siendo 
construidos, 27 centros juveni
les, de los que tres están en 
preparación, y diez centros de 
servicios sociales de barrios, de 
los que cuatro están siendo 
construidos ahora. 

—Desde esta amplia exposi
ción, ¿qué puede, según tú, 
aportar Barcelona a las otras 
grandes ciudades españolas? 
¿Qué experiencias propias se
rían aprovechables para los de
más? 

—A mí me parece que, en 
primer lugar, una experiencia 
de descentralización y de po
tenciación de la vida ciudada
na en los barrios, junto al in
tento de armonizar la ciudad 
antigua, histórica, con la ciu
dad moderna, industrial, que 
mira hacia el tiempo nuevo. 

—Por último, ¿quién eres tú? 
¿Quién es Pasqual Maragall y 
cuál es su historia personal, 
cuáles son sus deseos y sueños 
personales? 

—Creo que soy un modesto 
barcelonés que nunca había 
imaginado cargar con el honor 
relevante que hoy pesa sobre 
mis espaldas. 

Soy un barcelonés, cuya má
xima ambición es estar a la al
tura de lo que mis padres y mis 
conciudadanos me enseñaron. 
Nací en 1941 y soy el tercer 
hijo de una familia de ocho 
hermanos. Estoy casado, tengo 
dos hijas y un hijo. Soy doctor 
en Ciencias Económicas por la 
Universidad de Barcelona, li
cenciado en Derecho y estudié 
Economía en la New School, 
de Nueva York. También he 
sido profesor de Economía Ur
bana en la Universidad Autó
noma de Barcelona y profesor 
de la Universidad John's Hop-
kins, de Baltimore, en los 
EE. UU. En cuanto a mis aspi
raciones primodiarles, en pri
mer lugar, continuar y termi
nar esta tarea de servicios a 
Barcelona en un margen más 
dilatado de tiempo, volver a la 
Universidad y a la docencia, 
que ha sido, y e's desde siem
pre, mi vocación más profun
da. 

Felipe MELLIZO 

En Valencia, del 28 al 
30 de abril 

JORNADAS SOBRE 
FUNCIÓN PUBLICA 

DE LAS COMUNIDADES 
AUTÓNOMAS 

Los días 28, 29 y 30 del pre
sente mes de abril se celebran 
en Valencia las Jornadas sobre 
Función Pública de las Comu
nidades Autónomas, organiza
das por la Presidencia de la 
Generalidad valenciana en co
laboración con el Instituto Na
cional de Administración Pú
blica de Alcalá de Henares. 

Por primera vez en España 
se reúnen los responsables de 
Función Pública de las comu
nidades autónomas y del Esta
do con el fin de examinar con
juntamente los problemas que 
se plantean hoy en día en tor
no a esta cuestión, pieza esen
cial para una eficaz instaura
ción de las comunidades autó
nomas y, por consiguiente, pa
r a e l t a m b i é n e f i c a z 
funcionamiento del Estado de 
las autonomías, pues el tránsito 
de un Estado altamente centra
lizado al Estado de las autono
mías requiere, entre otros as
pectos, de una correcta solu
ción a los problemas del perso
nal dedicado profesionalmente 
al serv ic io púb l i co , con 
independencia de las distintas 
administraciones públicas que 
lo componen. 

Las jornadas se plantean con 
un enfoque fundamentalmen
te de reuniones de trabajo, lo 
que determina, por un lado, el 
criterio para la selección de los 
participantes, que son exclusi
vamente personas con respon
sabilidades directas y a la vez 
directivas en materia de fun
ción pública del Estado y de las 
comunidades autónomas, y, 

Eor otro lado, determina tam-
ién el temario de los temas a 

tratar. 
Estas jornadas se plantean 

en un momento especialmente 
oportuno, ya que está pendien
te de próxima elaboración el 
proyecto de ley básica estatal 
reguladora de la Función Pú
blica, que debe marcar las pau
tas que de acuerdo con el artí
culo 149, 1, 18 de la Constitu
ción corresponde elaborar al 
Estado. Al mismo tiempo, dado 

® ^ . , « ¿ Í W sa£».»¿„„, 

JORNADAS SOBRE 

FUNCIÓN PUBLICA 

DE LAS • 

COMUNIDADES AUTÓNOMAS 

Valencia 23. 29 y 30 De Abril de 1983 

el escaso tiempo que llevan 
funcionando la mayoría de las 
comunidades autónomas, no 
han tenido tiempo de estable
cer una normativa propia y, si 
se quiere, provisional hasta 
que se produzca aquella ley bá
sica, por lo cual las conclusio
nes que puedan extraerse de 
estas jornadas pueden servir 
para informar tanto la futura 
norma estatal como las autonó
micas. 

Las jornadas serán inaugu
radas por don Rafael Blasco 
Castany, subsecretario de la 
Presidencia de la Generalitat 
valenciana, y clausuradas por 
el honorable presidente de la 
Generalidad valenciana, don 
Joan Lerma i Blasco. Está pre
vista la asistencia del presiden
te del Instituto Nacional de 
Administración Pública, don 
Joan Prats i Cátala, y del se
cretario de Estado para la Ad
ministración Pública, excelen
tísimo señor don Francisco Ra
mos y Fernández-Torrecilla, a 
los actos de inauguración y 
clausura, respectivamente. 



CAMPO 29 de abril de 1983 C I S N E R O S / 1 8 

Los agricultores pueden presentar enmiendas al documento inicial 

PROGRAMA DE ACTUACIÓN 
EN EL 

SECTOR VITIVINÍCOLA 
Hasta primeros de mayo tie

nen de plazo las organizacio
nes agrarias para estudiar y 
presentar enmiendas al docu
mento de trabajo presentado 
por la Administración sobre 
nuevos programas de actuacio
nes y directrices en los sectores 
vitivinícolas y alcoholero, den
tro de los compromisos adqui
ridos en las pasadas negocia
ciones de precios. 

El Ministerio de Agricultura 
y las organizaciones agrarias 
fijaron durante las conversa
ciones previas a las negociacio
nes de precios agrarios un ca
lendario de trabajo para anali
zar en profundidad los sectores 
con más problemas. Este pro
grama comenzó el 19 de abril 
con la entrega de un documen
to de trabajo sobre el vino, y el 
22, sobre la remolacha. El 10 
de mayo habrá mesas de traba
jo sobre leguminosas; el 13, so
bre vacuno y leche; el 24, sobre 
grasas, y el 27, sobre el porci
no. 

El documento presentado 
por la Administración para el 
vino está abierto a sugerencias 
y propuestas y ha sido valora
do positivamente por las orga
nizaciones agrarias como pun
to de referencia para discutir 
la problemática del sector. Se 
considera la necesidad de un 
estudio en profundidad y sin 
prisas de todos los temas, aun
que, según manifestaciones del 
ministro de Agricultura, Pesca 
y Alimentación, el plan de ac
tuaciones para el sector vitivi
nícola podría estar elaborado 
antes del verano. 

En el documento de trabajo 
se analizarán las directrices y 
las posibles actuaciones para el 
sector, aunque se deja bien cla-

Se pretende que la 
regulación de 

campaña 1983-84 
sea «puente» para 

reestructurar 
el sector 

ro que no existe una solución 
única y con efectos garantiza
dos. «Los resultados sólo se po
drán conseguir —apunta el do
cumento— por la decidida 
aplicación de un conjunto de 
medidas» que giran en torno a 
la reordenación territorial de 
la producción mediante la pro
hibición de nuevas plantacio
nes, estricto cumplimiento del 
estatuto de la vid y perfeccio
namiento de los criterios para 
autorizar sustituciones, además 
de un incremento de la calidad 
para que aumente la demanda 
tanto interior como exterior, 
lucha contra el fraude y modi
ficar los mecanismos de regu
lación. 

PROFUNDA CRISIS 

El sector vitivinícola se en
cuentra sumido en una pro
funda crisis, tan profunda que 
incluso llega a estar amenaza
da su supervivencia. La situa-

El seguro deberá ser abonado al contado, aunque se puede 
llegar a un acuerdo para hacerlo aplazado 

Puede suscribirse hasta el 30 de junio 

EL SEGURO PARA LA UVA, 
MAS BARATO 

QUE EL AÑO PASADO 

Actualmente el sector vitivinícola atraviesa una fuerte crisis 

ción de los excedentes hunde 
los precios del mercado, mien
tras que los de garantía no de
ben elevarse para no estimular 
nuevos excedentes. Es, en defi
nitiva, un problema arrastrado 
desde muchos años y que pre
cisa soluciones distintas, .por
que los esfuerzos de la 
Administración, del orden de 
40.000 millones de pesetas en 
recursos y 12.000 millones de 
pesetas en pérdidas cada año, 
no resuelven el problema. 
Tampoco se puede mantener la 
subida mínima de este año en 
las negociaciones de precios si 
no es bajo una posible alterna
tiva a medio plazo que traiga 
ayudas al sector. 

Otro de los aspectos a deba
tir en esta mesa del vino será 
la reconversión, reordenación 
de las producciones, política al
coholera, donde hay que redu
cir la producción tanto de alco
holes vínicos como de alcoho
les de melazas; almacenamien
to y algo considerado por las 
organizaciones agrarias como 
fundamental, como es el con
trol contra el fraude, ya que 
gran parte de los excedentes se 
considera que vienen de ahí. 

La revisión de los mecanis
mos actuales de regulación 
tendrán que modificarse por 
no dar los resultados apeteci
dos. Para ello se pretende que 
la regulación de la campaña 
1983-84 tenga un carácter 
«puente», introduciendo algu
nas de las modificaciones, y a 
lo largo de la misma se estable
cerían los recursos económicos 
y disposiciones legales para po
ner en marcha el conjunto de 
medidas. 

Con todos estos estableci
mientos es de esperar que en 

las reuniones de trabajo se lle
gue a resultados aceptados por 
el sector, porque de otra forma 
la Administración se vería en 
un callejón sin salida. 

Hasta el 30 de junio tienen 
de plazo los agricultores de la 
región para la suscripción del 
seguro combinado de pedrisco 
y helada en la uva para vinifi
cación. El coste del seguro a 
pagar por el agricultor este año 
resulta inferior que los ante
riores, y aunque la suscripción 
del seguro de helada resulta un 
poco tardía, al haberse retrasa
do la aprobación de las primas, 
inconveniente que para otro 
año se quiere resolver. Según 
fuentes de la Entidad Estatal 
de Seguros Agrarios (ENESA) 
es buen momento para la sus
cripción del seguro de pedris
co, cuando las subvenciones 
del Estado superan el 50 por 

'100 del capital asegurado. 
Las condiciones técnicas pa

ra poder realizar estos seguros 
son las mínimas que precise el 
cultivo y, en todo caso, el ase-

«JÓVENES AGRICULTORES», 
NUEVO 

BOLETÍN INFORMATIVO 
El sindicato agrario Centro 

Nacional de Jóvenes Agricul
tores (CNJA), que a partir del 
III Congreso Nacional que fi
nalizó el pasado 18, se denomi
na CNJÁ-FNSA (Federación 
Nacional de Sindicatos Agra
rios), edita a partir de este mes 
de abril un boletín informati
vo agrícola para la región ma
drileña. 

Esta iniciativa se apoya en 
los esfuerzos realizados en los 
últimos meses por potenciar la 
organización, y que han teni
do como respuesta la partici
pación de más de 12.000 agri
cultores en la clausura del úl
timo congreso nacional y en el 
desarrollo de la primera vuel
ta a España en tractor. 

Con la aceptación de las si-

f las Federación Nacional de 
indicatos Agrarios (FNSA), 

se resuelve el problema sindi
cal para los afiliados a Jóvenes 
Agricultores que eran mayo
res de treinta y cinco años. 
Aparte de este tema, el III 
Congreso Nacional estudió 

Í
>royectos de potenciación de 
a organización, relaciones con 

la Administración, cooperati
vas, futuro de las Cámaras 
Agrarias. Los dirigentes del 
CNJA manifestaron su acuer
do con la política de cambio 
para el campo, pero criticaron 

la política llevada por el Go
bierno, sobre todo en la pasada 
negociación de precios. 

El «Boletín Informativo 
Agrícola, Ganadero y Fores
tal», de la provincia de Ma
drid, que así se llama, se edita 
mensualmente y la suscrip
ción anual cuesta 2.000 pese
tas. Desde estas páginas damos 
la bienvenida a esta nueva pu
blicación, que representa una 
ayuda informativa y de unión 
entre los hombres que compo
nen la comunidad del campo 
de esta región. 

gurado queda obligado a cum
plir cuantas normas dicte el 
Ministerio de Agricultura, tan
to sobre lucha antiparasitaria y 
tratamientos como sobre medi
das preventivas. La suscrip
ción del seguro se realizará en 
las entidades aseguradoras in
tegradas en la Agrupación Es
pañola de Entidades Asegura
doras de los seguros agrarios. 

COSTE DEL SEGURO 

El período que cubre el se
guro se establece desde que 
termina la carencia, seis días 
después de suscrita la póliza, y 
acaba, en la región madrileña, 
cuando se recoge el fruto o 
hasta el 30 de noviembre. 

El coste del seguro, por cada 
100 pesetas de capital asegura
do, oscila según las comarcas y 
según sea para helada o pedris
co. Teniendo en cuenta la si
tuación del viñedo en la pro
vincia, para helada se sitúa en 
un 15 por 100 de media sobre el 
capital asegurado y se fija en el 
80 por 100 del valor de la pro
ducción. Para pedrisco, sobre 
el 8 por 100, sin descontar las 
subvenciones y bonificaciones 
por parte del Estado. El pago 
del seguro deberá ser abonado 
al contado, a no ser que haya 
acuerdo entre las partes; en
tonces se podrá aplazar hasta 
finales de octubre. 

Para un agricultor de las 
tres zonas más representativas 
de la provincia, Arganda, San 
Martín de Valdeiglesias y Na-
valcarnero, que asegure 60.000 
kilos de uva con un precio de 
13 pesetas y detro de un colec
tivo de 60 agricultores, el coste 
del seguro, deduciendo las sub
venciones y bonificaciones de 
alrededor del 50 por 100, será, 
para el agricultor de Arganda, 
de 0,92 pesetas el kilo por el 
seguro de helada y 0,40 pesetas 
el kilo para el de pedrisco. 

Las zonas de San Martín de 
Valdeiglesias y Navalcarnero, 
con las mismas condiciones de 
asegurar 60.000 kilos a 13 pese
tas, el coste del seguro de hela
da será de 0,53 pesetas el kilo y 
0,31 pesetas el kilo para el pe
drisco. 

El objetivo de reducir los 
costes del seguro, poniendo 
primas bajas, se debe a la nue
va filosofía que se quiere poner 
en los seguros para que sea el 
mayor número de agricultores 
los que suscriban a éstos. 

Alfredo VAL MARÍN 
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MADRID 
no se acaba aquí 

GEORGE SHULTZ 
VA A PASAR REVISTA 

El secretario de Estado norteamericano, George Shultz, acaba 
de iniciar una gira crucial por prácticamente todos los países 
importantes del Medio Oriente —Siria incluso, de creer una 
primera versión—, cuando aún la opinión norteamericana 

está traumatizada por el terrible atentado contra 
su Embajada en Beirut 

El Presidente Reagan, ade
más, acaba de cosechar un re
vés diplomático de primer or
den con la decisión de la resis
tencia nacional palestina de no 
aceptar que el Rey Hussein, de 
algún modo, represente a la 
OLP en eventuales negociacio
nes globales basadas, precisa
mente, en el llamado «plan 
Reagan», cuyo inspirador, de 
todos modos, dijo que «sigue vi
gente» y que es «una oferta ra
zonable». 

Los Estados Unidos están 
entrando en una etapa electo
ral y en ese proceso toda deci
sión importante en relación 
con Oriente Medio está exclui
da, según una sólida tradición. 
Todos los candidatos —y ya te
nemos a uno entusiasta, el ve
terano astronauta coronel 
John Glenn— harán ahora las 
consabidas declaraciones pro-
israelíes y se comprobará no 
meramente la perseverancia 
en los afectos o la importancia 
y extensión de la alianza estra
tégica israelo-americana, lo 
que es peor, una cierta ceguera 
oficial sobre la crisis de Pales
tina. 

TENSIÓN 
Sin embargo, no es el objeto 

de este comentario volver so
bre la cuestión (a saber, la in
comprensión del pensamiento 
oficial norteamericano ante la 
reivindicación nacional pales
tina), sino el de situar la inicia
tiva del Gobierno de Washing
ton, el gesto de enviar durante 
largos días a la región al secre
tario de Estado en el marco de 
una tensión generalizada que 
Uega a un deterioro pocas ve
ces visto de la situación inter
nacional en su conjunto. Los 
Estados Unidos, en una pala
bra, aspiran a consolidar hoy 
lo que fue uno de los mayores 
logros del binomio Nixon-Kis-
singer: la casi completa erradi
cación de la influencia soviéti
ca en la región. 

Que ahora el Gobierno egip
cio haya comunicado su inten
ción de autorizar de nuevo la 
presencia de un embajador so
viético en breve (expulsado ca
si «manu militari» por el presi
dente Sadat hace cerca de cua
tro años) no es un cambio cua
litativo, sino un principio de 
normalización que no signifi
cará de ninguna manera el re
greso, en las valijas diplomáti
cas, de la influencia política. 

Washington está persuadido 
de que sólo el control físico y 
Político de la región garantiza 
a fondo el «statu quo» interna
cional. Y es verdad. Después 
del advenimiento del inclasifi
cable régimen del «ayatollah» 
Jomeini en Irán, formalmente 
sostenido al principio por los 
comunistas locales, el .Tudeh, y 
hoy en plena crisis con esos 
mismos comunistas, definitiva
mente perseguidos y margina
dos y en pésimas relaciones 

George Schultz 

con Moscú, sólo Siria es un ba
luarte de la influencia soviéti
ca, por no mencionar al Ye
men del Sur, único régimen 
árabe oficialmente marxista y 
cuya importancia estratégica 
se reduce —y no es poco— al 
puerto de Aden, donde la 
URSS dispone de lo que llama 
púdicamente «facilidades por
tuarias». 

LA REALIDAD 
El señor Shultz va, pues, a 

confirmar una realidad: los Es
tados Unidos dominan la situa
ción y han marcado puntos en 
la región, algunos tan impor
tantes como la decidida inclu
sión de Egipto en los intereses 
y la estrategia norteamericana 
o el gran giro operado, asimis
mo, en Somalia, donde la base 
de Berbera, construida por los 
soviéticos, está hoy al servicio 
de los norteamericanos. La 
«fuerza de rápido despliegue», 
como se llama a los cien mil 
hombres siempre listos para 
desplazarse a la región inme
diatamente en condiciones 
operativas, dispone de facilida
des extraordinarias en Sudán, 
Egipto, Kenya, Somalia, Ara
bia Saudita —que niega ofi
cialmente tener personal mili
tar americano en su suelo—, la 
isla kuwaití de Massirah y el 
aeropuerto omaní de Salalah, 
bien dotado en su. día por los 
ingleses. Este anillo de hierro 
fue creado oficialmente, tras la 
invasión soviética de Afganis
tán, para impedir eventual-
mente una penetración de 
fuerzas de la URSS hacia el 
sur, en busca de los añorados 
mares calientes. De hecho, es 
una policía colosal lista para 
impedir incluso la paída de Is
rael y para asegurar el orden 
regional. El señor Shultz va, 
en cierto modo, a pasar revista. 

E. VÁZQUEZ 

Ante las elecciones municipales 

BAJA LA INFLACIÓN 
EN GRAN BRETAÑA 
El próximo 5 de mayo se 

llevarán a cabo elecciones 
municipales en Inglaterra, 
excepto en Londres, y en el 
País de Gales, y sus resulta
dos pueden decidir a la pri
mera ministra, Margaret 
Thatcher, a convocar a co
micios generales después de 
que la Reina Isabel II di
suelva el actual Parlamento 
—con mayoría conservado
ra— tras el correspondiente 
asesoramiento del jefe del 
Gobierno, tal y como lo es
tablece la tradición constitu
cional inglesa. Ese día, los 
ciudadanos mayores de die
ciocho años —subditos bri
tánicos y de la República Ir
landesa que vivan en esos 
dos países, pues éstos pue
den votar en el Reino Uni
do— renovarán en forma 
parcial en algunos casos y 
totalmente en otros a sus ór
ganos de gobierno local. 

En Inglaterra, 36 concejos 
metropolitanos y 103 de los 
nometropolitanos elegirán a 
un tercio de los concejales. 
En Gales se renovarán todos 
los miembros de sus 37 

ayuntamientos, y lo mismo 
pasará en 193 de los distritos 
municipales ingleses. 

Las elecciones locales en 
Gran Bretaña se llevan a ca
bo, en general, cada cuatro 
años, pero los concejos de las 
grandes aglomeraciones ur
banas renuevan cada año a 
un tercio de sus concejos. 
Los distritos no metropolita
nos pueden optar por este 
sistema o por una elección 
total. 

En estas municipales del 5 
de mayo participarán candi
datos independientes y de 
los partidos conservador, la
borista, liberal y socialde-
mócrata. En el caso del País 
de Gales habrá candidaturas 
del partido nacionalista, y 
en algunos ayuntamientos 
ingleses y galeses habrá can
didatos comunistas y de los 
«contribuyentes». 

Estas municipales adquie
ren un significado político 
que normalmente no tienen, 
pues se producen en medio 
de fuertes presiones sobre la 
jefa del Gobierno para que 

se convoquen comicios ge
nerales. Si el partido conser
vador repite los resultados 
que ha venido obteniendo 
en las encuestas de opinión 
—que le asignan una venta
ja de hasta un 11 por 100 
sobre los laboristas—, quie
nes quieren una convocato
ria anticipada —en junio de 
este año— renovarán sus 
embestidas para que esto se 
produzca. 

Las razones que dan son 
muy simples: La inflación 
está bajando —este mes lle
go al 4,6 por 100—, pero está 
previsto que aumente hacia 
finales de este año; el núme
ro de parados está más o 
menos estabilizado, aunque 
se sabe que seguirá hacia 
arriba, y la cuestión del nue
vo armamento nuclear pue
de convertirse en un asunto 
aún más difícil de justificar. 
Junio sería, entonces, un 
momento ideal para ir a las 
urnas y las municipales del 
5 de mayo constituirán un 
excelente barómetro del hu
mor electoral del ciudadano. 

Noticias británicas 

GASTO PUBLICO 
EN 

AYUNTAMIENTOS 

Las autoridades lo
cales inglesas tienen 
previsto gastar en los 
años 1983-84 1.000 mi
llones de libras esterli
nas en servicios, sala
rios y compras de ma
teriales, cifra que supe
ra los límites que ha 
fijado el Gobierno, 775 
millones de libras, es 
decir un 3,9 por 100 
por encima del techó 
establecido. 

El Ministerio del 
Medio Ambiente, que 
es el que fiscaliza el 
gasto de los ayuntamientos, ha 
venido insistiendo en los cua
tro años de la actual Adminis
tración conservadora en la ne
cesidad de reducir drástica
mente el gasto público local. 

En realidad, ése ha sido el 
principal objetivo el Ministe
rio, aunque los observadores 
políticos señalan que el gasto 
público de los ayuntamientos 
británicos ha venido aumenta
do, en general, hasta alcanzar 
cotas desconocidas hasta aho-

GUARDÍA URBANA 
LONDINENSE 

El Concejo Municipal del 
Gran Londres quiere contro
lar a los 1.350 guardias urba
nos de la capitanía, a lo que se 
opone la Policía Metropolita
na. En la iniciativa de aquel 
organismo de gobierno local 
está previsto aumentar el nú
mero de miembros de ese 
cuerpo a cuatro mil. 

En la actualidad, la guardia 
urbana depende de Scotland 
Yard, que se ha negado a co
mentar públicamente el tema. 

La iniciativa del Concejo 
del Gran Londres forma parte 

de un plan más amplio, desti
nado a aliviar los problemas 
de circulación en la capital 
británica, en donde cada día 
aparcan 100.000 automóviles 
de personas que viven en los 
suburbios y 15.000 de ellos lo 
hacen ilegalmente. 

El Concejo quiere asimismo 

aumentar las multas para los 
automóviles mal aparcados de 
diez libras (200. pesetas) a 20 ó 
30 libras (400 ó 600 pesetas), 
pero para esto será necesario 
que el Parlamento modifique 
la actual legislación vigente. 

Manuel CARBALLO 

DIPUTACIÓN DE MADRID 
CENTRO DE MEDICINA DEL ESFUERZO m 

Las Delegaciones de Salud Pública, Cultura, Deportes y 
Educación de la Diputación Provincial de Madrid, a través del 
Centro de Medicina del Esfuerzo, convocan el segundo cursillo 
de Medicina del Esfuerzo para todas aquellas personas intere
sadas en la actividad física como medio de conservación de 
la salud. 

El cursillo se realizará por las mañanas y constará de 
lecciones teóricas, enseñanzas prácticas y coloquios. 

Estas actividades están pensadas para médicos, psicólo
gos, biólogos, ATS, profesores de educación física, sociólo
gos, entrenadores, maestros, monitores y animadores depor
tivos. 

La información para el cursillo, al Centro de Medicina del 
Esfuerzo, carretera de Colmenar, kilómetro 12,800. Teléfono 
7342450. Extensión 58. Colegio de San Fernando. 


